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Nuovo discorso 

a Caserta i\ :•'••<..' 
• A: 

Fanfani: via 
Moro senza 
cambiar, 

la maggioranza 
Dovrebbedeciderlo.il 
congresso dc - Se non 
• si riuscira, elezioni 

A Caserta ieri ha parlato 
nuovamente Fanfani c h e - e 
t o m a t o ad insistere sulla va
lidity delle sue tesi circa la 
< reversibilita > della formu
la di centro-sinistra. « G l i 
scettici dimenticano, ha det
to, che la prudenza sconsi-
gl ierebbe di lasciare credere 
che mezzo migl iaio di parla-
mentari dei gruppi di gover-
n o non abbiano ne idee ne 
encrgie per dare luogo a una 
p iu efficace attuazione dei 
propositi a essi comuni >. 
Con questa frase Fanfani 
sposta il tiro — sembra — 
centrandolo diret tamente su 
Moro e lasciando intendere 
che basterebbe una « d i v e r -
sa d irez ione* politica del 
centro-sinistra per sanare la 
s i tuazione senza cambiare la 
formula. II leader aretino ag-
g iunge poi un richiamo alia 
possibil ity di un ricorso alle 
elezioni . II suo discorso si l e -
ga comunque espl ic i tamente 
a l p r o s s i m o congresso dc. II 
congresso dovrebbe intanto 
rovesciare Moro, poi — se 
anche il nuovo tentat ivo nel -
l 'ambito del centro-sinistra 
fal l isse — si dovrebbe fare 
ricorso alle urne. Fanfani ha 
anche sottol ineato il calo di 
vo t i dorotei nel passaggio dai 
risultati de l le assemblee se 
zionali a quell i del le assem
b lee provincial i . 

Oggi si e leggera il nuovo 
dirett ivo del gruppo dc del-
l a Camera. La lista restera 
unica con rappresentanza 
«proporz iona le >, del le cor-
renti : i fanfaniani starebbe-
ro insistendo per avere tre 
post i invece dei due ch« 
avevano . Al Senato il grup
p o dc e finalmente riuscito 
a e leggere Gava presidente. 
Erano necessari 68 voti , Ga
v a ne ha avuti 71 : ben trenta 
sono finiti sul n o m e di Ce-
schi e sembra si tratti di 
u n a manovra fanfaniana. 

Ieri i fanfaniani hanno da-
t o una loro vers ione dei dati 
de i precongressi provinciali . 
L e cifre sembrano attendibil i 
anche tenendo conto del fat-
t o che uno degli esponenti 
del la corrente, Arnaud, e re-
sponsabi le dell 'organizzazio-
n e ne l partito. Ecco i dati re-
lat iv i ai 23 precongressi svol-
t i s i : . fanfaniani, 89.889 voti , 
par i al 20,8 per cento; scel-
biani 53.998 vot i , pari al 12,5 
p e r cento; Forze n u o v e 80 
m i l a 230 voti , pari al 18,5 per 
cento; dorotei 207.886 voti , 
par i al 48,12 per cento. Per i 
corrispondenti precongressi 
sezional i i fanfaniani aveva
n o dato queste cifre; fanfa
n ian i 18,3 per cento; scelbia-
n i 9,7 per cento; F.N. 18,1 per 
cento; dorotei 53,8 per cento 
C o m e si vede , ne l passaggio 
dai sezionali ai provincial i , i 
dorotei avrebbero perso il 5 
per cento circa. 
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La c a m p a g n a per la s tampa comunista 

SIENA: DUE MILIONI RACC0LTI IN DIECI GI0RNI 
Un gruppo di emigrati foggiani sottoscrive per PUnitd — Modena: concludes la campagna il 15 agosto 

A Siena la campagna per 
la stampa comunista e par-

, tita di slancio, com'e nelle 
*> tradizioni • dei '?-• comunisti 

della provincia pid • rossa 
d'ltalia. In dlecl giornl sono 
stati raccolti 2 milioni di' 

, lire; Da segnalare la sezlone 
di Bibbiano che ha gia su-
perato l'obblettivo e la cel-
lula - Stella rossa - della se-
zione di Staggia Senese, la 

I 

Pesaro e Matera: 
impegno per 

gli abbonamenti 
A Matera particolarc 

attenzione viene rivolta 
alia raccolta degli abbo
namenti speciali, unche 
in vista della campagna ; 

elettorale amministrati-
va. Le organizzazioni 
materane si sono impe-
gnate a raccoglierne 300. 

A Pesaro la Federazio-
ne ha posto alle proprie 
organizzazioni un obiet-
tivo dl 800 abbonamenti 
speciali alVUnita. II la-
voro e gia in corso e sta 
dando positivi risultati. 

quale ha raccolto in sole 24 
ore 100 mila lire. Ai com-
pagni di questa cellula. che 
ha 30 iseritti. era stato fls-
sato un obbiettivQ di 88 mila 
lire. . t , : . ,- . ,. . . 
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Dodicimila lire, 
dalla Germania 

Un contributo al raggiun-
gimento del miliardo e mez
zo per la stampa comuni
sta, modesto ma di grande 
valore politico e umano, ci 
6 pervenuto dalla Germa
nia. Un gruppo di emigratl. 
che lavorano a Daune El-
ckel, nella Germania Occi-

dentale. ha inviato 12 mila 
lire, accompagnate da • una 
commovente lettera indiriz-
zata alia Sezione comunista 
di S. Giovanni Rotondo. In 
provincia di Foggia. dove 
essi hanno le loro fnmiglle. 

,« Questa somma — dice fra 
l'altro la lettera — l'abbia-
mo raccolta fra un gruppo 
di italiani. che lavorano qui 
con noi. Non e molto, lo 
sappiamo. ma e tutto quan-
to possiamo fare per 11 no-
stro giornale di cui sentia-
mo tanto - la mancanza. La 
accoglierete perci6 con i no-
stri auguri di nuove vittorie 
aWUnita e al nostro grande 
Partito... La lettera porta la 

. firma di otto emigrati. 

Campagna per la stampa 
e elezioni amministrative 

Una riunione nazionale, per complere un primo 
esame dello svolgimento della campagna per la stampa 
comunista e della preparazione delle elezioni ammini 
strative, e stata convocata per domani alle ore 9, presso 
la Dlrezlone del Partito. Alia riunione, che sara aperta 
da una relazione del compagno Giancarlo Pajetta della 
Segreteria del PCI , partecipano dlrigenti regionali, se-
gretarl delle • Federazioni e responsabili propaganda, 
parlamentari e giornallsti comuni3ti. 

Modena: concludere 
il 15 agosto. , ^ 

UnL importante impegno; 
che puo essere preso .Qpme 
indicazione valida per gran 
parte delle nostre organiz
zazioni. e stato assunto dal
la Federazione di Modena:, 
il 15 agosto tutte le a«tivita . 
della campagna per la stam-,' 
pa comunista dovranno esv 

sere concluse. •• L'lmpcgno 
tiene conto della • necessita 
di poter disporre. prima 
della fine dell'estate, di tut
te le forze del Partito • In 
vista della scadenza eletto
rale amministrativa di au-
tunno. I compagni modene-
si si sono inoltre impegnati 
a diffondere 1 milione e 
700 mila copie, nel perlo-
do 2 ' giugno-4 novembre; 
a raccogliere 2.000 abbona
menti speciali aU'Unitd; 160 
nuovi abbonamenti a Rina-
scita: a realizzare i'aumento 
del 25 per cento nella dif-
fusione di Vie Nuove; rac
cogliere 65 milioni per la 
sottoscrizione — 9 milioni 
in pid dello scorso anno —; 
reclutare 1.000 nuovi com
pagni al Partito e alia FGCI. 
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II convegno del CNEL sul sistema distributivo 

Verso Tabolixione delle 
licenze per il commercio? 
La proposta, contenuta in un progetto ministeriale, escluderebbe ogni competenza 
dei Comuni ed e per questo sostenuta dai grandi gruppi - Le proposte della CGIL 

Da venerdi 
la conferenza 

regionale 
toscana 
del PCI 

' Dopodomani venerdi 12 
si aprlra nel salone del 
Circolo Benclni dl Flren-
re la I I Conferenza re
gionale dei comunisti to-
scani. I lavori si conclu-
deranno domenica 14. 

All'ordine del giorno 
della Conferenza * L'unita 
operala e popolare per lo 
sviluppo democratico del* 
la To3cana, per una nuo-
va maggioranza al gover-
no del Paese >. La rela
zione Introduttiva sara 
tenuta dai compagno Car
lo Galluzzi, segretario re
gionale e membro della 
Dlrezlone del P C I . 

Nel corso della confe
renza sara eletto II Co-

- mitato direttivo regionale 
toscano. 

Presieder& I lavori I I 
compagno Mario Alicata, 
della Segreteria naziona
le del PCI e dlrettore del 
nostro giornale. 

Composte da PSDI, PSI, PSIUP, PCI e PRI 

Consulfe wiifarte 
nei quarfieri di Napoli 

w 
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Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 9. 

I rappresentanti del PSDI, 
PSL PSIUP, PCI, PRI e della 
Camera del lavoro hanno de-

• c iso'— nel corso di un incon-
tro tenuto a S. Giovanni a Te-
duccio ad iniziativa del locale 
comitato unitario d' Iniziativa 
sul problemi della zona — la 
costituzione di ^consulte di 
quart iere- a Pontlcclli. Barra 
e S. Giovanni: tre grossi e im
portant! quartieri operai nella 
fascia periferica di Napoli. 

Sono stati per ora discuss! i 
criteri generali per la forma-
srione di tall • consulte - che 
— si afferma nel comunlcato 
cmesso a conelusione della riu
nione unitaria — dovranno es
sere fornite dei - necessari po-
teri di intervento sui problemi 
locali - . • Dopo aver osservato 
che In prospettiva esse nndran-
no costituite su base elettiva, il 
comitato prosegue dicendo che 
in via immediata - l e consulte 
dovrebbero essere composte da 
rappresentanti di tutti i partiti 
democratlci, di organism! sin-
dacali e di massa, e iniziare l'e-
same dei problem! urbanistici 
della zona (case, scuole, servi-
zi, trasporti, rete distributiva 
del prodotti alimentari) in re
lazione alle proposte di piano 
regolatore che il prossimo con-
siglio comunale dovra esaml-
nare». .• .i 

L'iniziativa, assai importante 
e significative, acquista parti-
colare valore nella situazione 
napoletana caratterizzata dalla 
presenza al Comune di una ge-
stione straordinaria, e da un 
vivace dibattito sui compiti c 
i limiti del comrr.issario, e sui 
- m o d i - e i - contenut i - di un 
intervento per la soluzione dei 
piu urgent! cd essenziali pro-
bl«Bi della citta. 

Per la Quadriennale 

Comitato unico 
per gli inviti 
e le giurie? 

Nella sede della Esposizlone 
nazionale quadriennale d'arte di 
Roma e a\»venuto un incontro 
tra i rappresentanti della Fe
derazione nazionale artisti com-
g>sta dai eegretari generali 

reddo, Brunori. Trcecaoi, dai 
membri della segreteria nazio
nale Mirabclla e Scroppo. ed 
una rappresentanza del Coiwi-
glio d'amministrazione dell'En-
te, composts dai Presidente pro
fessor Bonaventura TecchL dai 
Sindaco di Roma, dai Segre
tario generale prof. Fortunato 
Bellonzi. 

Nella riunione si e pervenuti 
alia conelusione di sottoporre 
al Consiglio d'Amministrazione 
dell'Ente la proposta di convo-
care una riunione collegiale di 
rappresentanti del Consiglio di 
amministrazione s t e s o , delle 
organizzazioni sindacali degli 
artisti maggiormente rappresen-
tative in campo nazionale. del 
Comitato nazionale delle arti 
plastiche (UNESCO), della Ac-
cademia di San Luca. dell'Asso-
ciazione italiana critici d'arte 
(AICA), per procedere all'lsti-
tuzione di un Comitato unico. 
composto dai rappresentanti 
del Consiglio d'amministrazione 
e dai rappresentanti delle sud 
dette Associazioni sindacali • 
culturali, con lo scopo di esa-
minare tutti i problemi organiz-
zativi inerenti alia IX Qua
driennale d'Arte di Roma, fra 
cui la composizione della Com-
missione per gli inviti e delle 
giurie di accettazione e dl pre 
miazione. 

Tutti riconoscono che la rete 
distributiva ituliana e iroppo 
antiquata e che occorre oramo-
dernarla. Con quali misure? Qui 
nascono una serie di interroga-
tivi e di proposte: di esse si e 
appunto discusso ieri al conve
gno indetto dai CNEL e presie-
duto dall'on. Pietro Campilli. 
Erano presenti economisti, di-
rigenti delle cooperative, rap
presentanti delle varie catego-
rie commerciantt, dai negozianti 
alle grandi catehe di magazzini 
a prezzo unico e a quelli dei 
supermarket, dirigenti sindaca
li, alcuni assessori all'Annona di 
grandi citta. 

11 presidente del CNEL ha 
aperto il convegno con un bre
ve discorso nel quale ha tenuto 
a sottolineare il carattere di 
studio e di informazione della 
iniziativa: il CNEL si riserva 
poi di presentare al governo 
proposte in base alle sue auto-
nome ed istituzionali forme dt 
attivita. Le relazioni, presentate 
dai professori Fabrizi e Vacca, 
la prima dedicata agli aspetti 
giuridici del problema in di-
scusslone, la seconda alle que
stion! piu propriamente strut-
turali ed economiche, hanno po
sto una serie di questioni che 
per - comodita di esposizione 
rixissumiamo in alcuni punti. 

LE LICENZE — Uno dei pun
ti di maggiore discussione e 
questo: occorre abolire le attuali 
licenze per il commercio? II re 
latore prof. Fabrizi ha risposto 
senz'altro di si. Ed ha proposto 
che I'attuale regime sia sostitui-
to con le norme contenute in un 
disegno dl legge che il ministe-
ro dell'lndustria ha in questi 
giorni approntato. I punti sa-
lienti del progetto sono i se-
guenti: I) Chi volesse esercitare 
il commercio non dovrebbe piu 
chiedere la licema da parte del 
Comune, bensl I'iscrizione in un 
Albo tenuto dalle Camere di 
commercio. 2) La iscrizione sa-
rebbe subordinate! a criteri di 
valutazione sulla probitd, sulla 
solvibilita, sullo stato finanzia-
rio, sulla capacita professionale 
del richiedente. 

La proposta — lo ha dimo-
strato la discussione — trova i 
piu calorosi sostenitori nei rap
presentanti dei grandi comples-
si distributivi che dalla - libe-
ralizzazione ~ si attendono di 
avere mano libera per estendere 
la loro rete in ogni citta; della 
Conlcommercio la quale spera 
che alle attuali remore relative 
ulla concessione delle licenze, 
si sostiluisca un altro sistema 
che introduca nltri criteri limi-
tativi, possibilmente piii efficaci 
dt quelli attuali. 

L'EFFICIENZA — II profes
sor Vacca, trattando le questio
ni . relative alia efficienza, la 
produttivitd e la risponden-
za della rete commerciale agli 
interessi dei consumatorL ha 
avanzato interessanti proposte. 
Ha, in particolare, posto il pro
blema di un intercento pubbli-
co in questo settore, soprattutto 
nella fase che va dalla pro 
duzione al commercio alVingros 
so. In questa fase dovrebbe ope-
rare una societa finanziaria pub-
blica, afflancata eventualmente 
all'IRl, per appoggiare Inlrtati 
ve di assoclazionismo tra i pro-
duttori agricoli ed organizzazio 
ni locali. 

Questa relazione — inutile 
dirlo — e stata attaccata dura-
mente dai rappresentanti della 
cosldetta * grande distribuzio-
ne; vale a dire dai grandi 
gruppi finamiari. Per essi alia 
liberalizzazione operata sul ter-
reno giuridico si deue unire la 
pieno Itbertd,su quello econo-
mico per raggiungere questo 
obbiettlvo: alle forme di spe-
culafione ontiquote sostituire 
quelle piu moderne e razionali 
delle grandi organizzazioni ca-
pitalistiche. . . • - . . . . 

LE PROPOSTE DELLA CGIL 
— Parlando a nome della CGIL 
il compagno Alleto Cortesi ha 
affermato che la Confederazio-
ne — rifacendosl a precedent! 
proposte — ausplca una confe
renza nazionale per il settore 
distributivo, considerando quln-
di I'fltttialc iniziativa del CNEL 
come un punto di parteiwa. Cor

tesi ha aitacedto le proposte 
che tendono ad escludere i Co
muni dalla competenza in'ma
teria di commercio (analoga-
mente si e espresso anche I'As-
sessore all'Annona del Comune 
di Roma, Mamml). 

II rappresentante della CGIL 
ha poi puntualizzato gli obbtet-
tivi che la CGIL pone per una 
organica e democratica rifor-
ma strutturale della rete com
merciale: 1) Sviluppo di orgar 
nizzazioni economiche fra picco-
li e medi produttori agricoli nel
la fase di trasformazionc, con-
servazione e commercializzazio-
ne del prodotto, con il sostegno 
dell'intervento pubblico (a que
sto proposito Cortesi ha detto 
che la relazione del prof. Vaccu 
apre un colloquio positivo). 2) 
Creazionc di grandi aziende di 
distribuzione ad opera delle coo
perative e di dettaglianti asso-
ciati, con I'aiuto statale. 3) Pro-
mozione ' di forme associative 
d'acquisto tra dettaglianti. 4) 
Riforma dei Mercafi Generali 
con il ripristino delle preroga
tive tolte ai Comuni e sviht-ppo 
delle attrezzature. 5) Attribu-
zione ai Comuni delle compe-
tenze relatiue alle licenze per 
tutti i tipi di esercizio (compre 
si i grandi magazzini, supermar 
ket, ecc). 6) Formazione di de-
mani ed attrezzature comunali 
affldati a cooperative e associa 
zioni fra commercianti. 7) Tu-
tela dei consumatori per quanto 
riguarda la pubblicita, la genui-
nita dei prodotti, ecc. 

La discussione proseguira og
gi. Verra presentata anche una 
relazione sui problemi fiscali. 

d. I. 

Camera 

« 

J dc comiderano 
positivo > il ritardo 

perleregioni 
Tentativo di Barba di distinguersi da Greggi 

Commissione agricoltura della Camera 

Il governo respinge 
tutt i gli emendamenti 

sui patti agrari r 
La maggioranza ed il governo hanno annunciato ieri alia 

commissione Agricoltura della Camera che respingeranno 
3enza distinztone tutti gli emendamenti al disegno di legge 
sui patti agrar i . 

Di fronte alia gravlssima decisione, I deputati del PCI 
e del P S I U P hanno presentato un documento comune al 
presidente della Commissione medesima in cui « elevano la 
loro protests per I ' inammissibile atteggiamento del governo 
e della maggioranza », che tende da un lato ad agevolare 
« i gruppi di destra intern! ed esterni della maggioranza 
nel loro obiettivo di sabotare I'attuazione di misure per 
una effettiva r i forma agraria >, e dall 'altro « ad annullare 
il diritto di piena iniziativa dei singoli deputati e ad avvi -
l ire I'istituto par lamentare ». 

I gruppi del PCI e del P S I U P hanno annunciato quindi 
la decisione di so3tenere in aula gli « emendamenti indi-
spensabili a rendere la legge sui patti agrari rispondente 
alle esigenze delle masse mezzadril i , dei contadini mer i -

"dionali e dello sviluppo agricolo nazionale ». 
Stamani una folta delegazione' di contadini giungera a 

Roma da Salerno e si rechera a Montecitorio per manife-
stare la volonta dei lavoratori della terra di batters! per 
una effettiva r i forma agrar ia . 

Domani si apre il processo 

In giugno le 
prime 11 udienze 

per Ippolito 

In Parlamento 
la pensione 

del direttore 

dell'ACE A 
Dopo dodici annj di 
servizio e stato liqui-
dato con 137 milioni 

Il processo contro il profes-
sore Felice Ippolito, s x segre
tario generale del CNEN. e con
tro altri nove unputatl. si ini-
zia domani davanti ai giudic; 
della quarta sezione penale del 
Tribunale. Presidente del col-
legio e il dottor Giuseppe Se-
meraro, giudici a latere i ma-
gisfrati Testi e B'Uardo. 

II giudizio, secondo le gene
rali previsioni. non potri aver 
termine prima della fine del 
mese di agosto. Per il momento. 
il presidente ha stabilito il - ruo-
Io di marcia - per il solo mese 
di giugno, ftssando in tutto 11 
udienze: la prima si terra do
mani, giorno II: le seguenti il 
13, 16. 18, 19, 20. 23, 25, 26. 
27, 30. 0 ruolo di Iuglio verra 
fissato in un secondo tempo. 

II professor Felice Ippolito, 
detenuio a Regina Coeli dai 3 
marzo scorso sotto le accuse 
di pec ul a to, falso e interesse 
privato in atto d'ufficio e ac-
cusato di aver sperperato in 
tre anni oltre 9 miliardi dei 75 
a disposizione delTente nuclea 
re. Oitre all'ex segretario ge
nerate siederanno al banco degli 
impututi, ma a piede libero, 
altre nove persone: 

professor Girolamo Ippolito. 
accusato di concorso in gran 
parte dei fatti addebitati al fl 
glio. - 1'ex segretario generale 
del CNEN; 

ingegner Fablo Pantanetti, 
direttore della divisione geomi-
neraria del CNEN, accosato di 
concorso in • interesse privato 

in atti d'ufficio; 
dottor Achille Albonetti, sin-

daco democristiano d: Bnsi-
gheila e fiduciario di Colombo 
e Se$ni. accusato di interesse 
privato in atti d'ufficio; e fun-
zionario del CNEN: 

dottor Perusino PerusinL co-
gnato del professor Felice Ip
polito. accusato di concorso in 
interesse privato in atti d'uf
ficio: 

ingegner Mario GuffantL in-
dustriale. accusato di concorso 
in peculato; 

ingegner Luigi Suvini, indu
s tr ia l , accusato di concorso in 
peculato: 

ingegner Giuseppe Amati, in
dustrials accusato di concorso 
in interesse privato in atti di 
ufTicio; -

ingegner Emilio Rampolla Del 
Tindaro, industriale, accusato di 
concorso in peculato e in inte
resse pr;vato in atti d'ufficio; 

ingegner Mario De Giocanni, 
industriale, accusato di concor
so in peculato e In interesse 
privato in atti d'ufficio. 

n processo si aprira con al-
cune eccezion) preliminan con 
le quali i difensori tenteranno 
di far annullare ristruttoria, in 
modo da ridare a Ippolito la 11-
bert&. Seguiri riuterrogatorio 
degli Imputati, ' che dovrebbe 
dura re una decina di udienze. 
Sara quindi la volta dei testi-
moni, fra i quali e il minlstro 
Emilio Colombo, - citato tanto 
dai pubblico ministero quanto 
dalla difesa. 

Sulla liquidazione di 137 mi
lioni percepita dall'ex direttore 
dell'ACEA (azienda comunale 
elettricit& e acque di Roma). 
ng. Ettore Verducci. si discu-

tera in Parlamento. Interro-
gazioni sono state presenta
te sia alia Camera che al Se
nato. Ieri i senator! Roda 
(PSIUP) e Bartesaghi (indi-
pendente di sinistra), hanno 
domandato con una loro inter-
pellanza ai ministri del Tesoro 
e degli Interni - se ritengono 
possibile che una azienda mu-
nicipalizzata. finanziata col de-
naro pubblico, abbia ad elargi-
re ad un suo funzionario simi-
Ii somme*. Gli interpellanti 
hanno chiesto inoltre, - di sa-
pere quanti sono attualmente 
coloro che dagli istituti di pre-
videnza direttamente control-
lati dai ministero del Tesoro. 
percepiscono pensioni superior"! 
alle 500 mila lire mensl l i - . 

L'ing. Verducci ha ottenuto 
una liquidazione dl 137 milioni 
e una pensione di 800 mila lire, 
lavorando per 12 anni alle dl-
pendenzc . dcU'azienda. n suo 
stipendlo in servizio era di 
2.400.000 lire mensili. II con-
teggio dcll'anzianitft del tecnico 
(che reccntcmcnte ha progetta-
to alcune grandi central! idro-
elettriche) era stato aumentato 
dalla Commissione amministra-
tricc dell'ACEA negli scorsi 
anni. 

II dibatt ito sul le leggi re
gionali si trascina stanca-
mente alia Camera con i 
massicci interventi del le de-
stre che s tanno attuando un 
piccolo « f i l ibustering > per 
ritardare al mass imo l'tter 
parlamentare del le leggi me-
des ime. Nel la seduta di ieri 
hanno parlato GALDO, RO-
MUALDI e C A R A D O N N A 
del MSI, CUTTITTA del 
PDIUM e il dc B A R B A . 

Gli oratori di destra stan
no ripetendosi con una mo
notonia impress ionante che 
non v i e n e m e n o neppure 
quando tentano, c o m e ha fat-
to Galdo, di dare un contenu-
to < cul turale > ai loro inter
venti . Si assiste , in genere , 
ad una manovra che , facendo 
leva sui punti di contatto 
con alcuni settori democr i -
stiani, si propone di convin-
cere la DC ad attenuare il 
suo gia debole impegno re-
gionalista. 

La difesa d'ufficio del le 
leggi regionali e stata assun-
ta, per la maggioranza, dai 
dc Barba il quale ha sostenu-
to la strabil iante tesi che il 
ritardo con cui v i e n e attuata 
la Costituzione non £ imputa
b l e al le forze pol i t iche che 
hanno governato dai 1948 ad 
oggi e che , tutto sommato , 
questo ritardo non si e risol-
to in una mortif icazione del
le autonomie locali bensl ha 
rappresentato un « g r a n d e 
passo avanti > nella vita po
litica italiana in quanto 
avrebbe consent i to di < bru-
ciare > i residui localistici e 
il trasformismo, cosicche og
gi poss iamo fare l e regioni 
senza correre quei pericoli 
per l'unita del lo S ta to che, a 
detta dell 'oratore, erano pre
senti nel la realta politico-so-
ciale degli anni trascorsi. 

Det to questo, Barba, con al-
trettanta dis involtura, ha ri 
vendicato alia D C la mag
giore coerenza nel l ' impegno 
regionalist ico fra tutti i par
titi italiani, concludendo poi 
col prospettare i c delicati > 
problemi c h e le regioni pon-
gono. 

La politica regionale — ha 
detto — n o n d e v e essere in 
contrasto con lo Stato . Per 
il resto l'oratore ha cercato 
di correggere la penosa im-
pressione suscitata dall'in-
tervento del suo collega di 
partito Greggi c h e aveva pro-
nost icato una ser ie di mal i 
derivanti dall 'entrata in fun-
z ione del le regioni c h e indu-
cevano a pensare che sareb-
be stato megl io , tutto s o m 
mato, non f a m e nulla. 

Senato 

Interpellanza 
di Lussu sull'asilo 
politico a Delgado 
Alia fine della seduta' po-

meridiana del Senato. il com
pagno Lussu (PSIUP) ha chie
sto ieri che il presidente del 
Consiglio risponda sollecita-
mente all'interpellanza da lui 
presentata sui motivi per cui 
non e stato concesso asilo po
litico all'antifascista portoghese 
Umberto Delgado. 

Tutti I deputati comu
nisti sono tennti ad essere 
presenti alia seduta po-
meridiana di gloved). 

Dopo i l « c a s o » Colombo 

Chi sabota 
riforma 
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" La hall:«;dia per la riforma 
della ' legislazioni! urlninistica 
sta avviundnsi orinai vnrso I it 
sua fase ctuirliisiva c verso le 
sue previstc scadenzc. Sara 
una hattuglia, rilcnianio, <le-
terminanle per il futtiro inili-
rizzo politico e Torse |wr l'c-
sislenza slessa di qiiestn go. 
vcrno, e cio porclie si tralta — 
c stalo gia <l>.'lto — non -olo 
di una riforma di strutturu ve
ra c propria, mu di una dello 
piu i incisive • per colpire gli 
utluuli iiHTcaiiisiui di acctinm-
lazione del . grande , cupitale 
italiano. ' 

Non cl sorprftiulc tlavveni, 
quindi, che si siano audalc 
chiorendo in questi giorni le 
posizioni dei divers! gruppi e 
partiti, tie elie si siano inanife-
stnte all'inlerno della stessa 
maggioranza munnvrc di insiili-
biamento e riiiemamenli nei 
confronti desli stessi punti 
dell'accordo programinalieo ( 
governo: convinti come sinmo 
che se la batliglia in corso 
puo senz'altro essere vinta, le 
condizioni del suceesso non 
passano atlrnvorso il governo 
del centro-sinistra, hensi ah 
I'intcrna di esso, nel fnrmarsi 
di una nuova unita, di una 
nnova maggioran/a, che nun 
puo, per necessita di cose, 
comprendere tntte le forze del 
centro sinistra. ' 

Del formarsi di questo IIKI-
vimeuto unitario si colgouo in 
questi giorni prnmcttcnti e 
confortevoli sinlomi: nei con-

v vegni gia tenuti o in program-
nia a Torino, a Bologna, a Fi-
renze cd in litre citta; nella 
grande manifcslazione organiz-
zala a Roma dalla FIIXEA do
menica scorsa c nelPaltra, pro-
mossa dall'INU, per il 11 giu
gno; soprattutto nclle lotlc de
gli edili c uelle maniTestazio-
ni popnlari die si sono tcnutc 
a Roma e all row in appoggio 
ai piani della Icggc 167. 

Ma vi sono anche ~ c non 
possono esser tacitili — segui 
di incerlezza e di red i men to, 
allelic la dove meno ci sarcbhc 
da allenderli. Ahhiamo avulo 
occasione di ascoliare nei gior
ni scorsi un intervento del mi-
nistro Pieraccini ad nn convc 
gno socialista organizzato dai 
la federazione rnmaiia del PSI 
c dicianm franeamente che il 
suo discorso ci ha non poco 
sorprcsi. II minisiro ha ini-
zialo affermartdo che occorre 
si pensarc alle rifonnc • di 
slnittura ncce;.saric in questo 
scllore, ma che hisogna. in 
questo momento soprattutto 
preocenparsi dei problemi del 
pieno impiego c della piena 
occupazione, docisivi in un scl
lore oggi colpilo dalla erisi: 
quasi cioc enntrapponendo !*iin 
problema all'aliro, mcltendo in 
altcmativa 1'una e l'altra csi-
genza. 

Cosa puo volcr significarc un 
discorso siffalto? La situazione 
esislente in questo momento 
nel sell ore cdilizio e nalural-
riRnlc ben presentc a tutti noi: 
ma il solo modo di affroniarla 
e di snperarla non puc> esse
re che quello di porta re avan
ti, con la mnxsimn celerita pos
sibile, le rifonnt? annunciate 
cd i piani gia approvali, con 
una politica drc-i«a e cansc-
gnentc. t Altrimcnti, alle cause 
remote di questa situazione, 
individtiabili ntllc struttnre 
particnlari a questo settore c 
che stanno facendo venire ad 
esplosione vecchi nodi a tutti 
ben noli, sc nc vengono ad 
aggiungerc ailre, provocate da 
una politica di incerlezza c di 
conlraddizioni <-hc crcano sul 
mcrcalo abietti\T motivi di 
oslacolo alia a libera » atlivilh 
imprcnditoriale. 

Purtroppo in questo senso 
Pazione del go\frno, piu che 
manifestarsi drbolr e enntrad-
diltoria, ;nn*!rn addiritliira la 
volonta prcvalcnlc di sabotare 
quelle stcssc riforme che -rsso 
dichiara di vnler promuovere; 
rafforzando in lal modo le 
forze della destra. crcamlo una 
situazione di caos sul mcrcalo 
edilizio. II mwlo con cni si e 

IN BREVE 
Mission* italiana in URSS 

Una missione di operatori industrlali italiani. prcsieduta 
dall'ex ministro per il Commercio Estero, sen. Mario Marti-
nelii. partira domenica prossima per l'Unione Sovietica. Fanno 
parte della missione circa sessanta operatori dei piu importanti 
settori merceologici. rappresentanti di grandi istituti bancari 
e funzionari del ministero degli Affari Esteri. del Commercio 
Estero. dell'ICE. della Confindustria e dell'IRI. 

Nuovi ambasciatori alia Farnesina 
Saragat ha ricevuto ieri al Ministero degli Esteri il signor 

Martin Aguero Vega, nuovo ambasciatore dell'Honduras a Ro
ma. che 'gli ha presentato copia delle lettere credenziali. 
Saragat ha anche ricevuto il signor Menoutcher Eghbal. pre
sidente della National Iranian Oil Company. 

Il sottosegretario agli Esteri. on. Lupis. ha ricevuto nella 
mattina di ieri alia Farnesina il nuovo ambasciatore del Mes-
sico in Italia, Raphael Fuentes. 

Grattocieli nolle citta europeo 
La societa americana Collins Tuttle and Co. Inc. annuncia 

di aver costituito una organizzazione che si propone di co
st rui re quattro grandi grattacieii a Milano. Parigi. Bruxeilcs 
e Francoforte. Sono in corso trattative per la costruzione di 
altri grandi cdifici anche a Roma. Berlino e Madrid. 

I voldosi per il Vajont 
La Chiesa valdese ha donato agli sfollati del Vajont d ied 

case prefabbricate che saranno consegnate domani, nel corso 
di una semplic* cerimonia, a Roiata dl San Quirico, presso 
Pordenone. • • • • . - . • * 

proccduto al varo del proget
to governativo di nuova legge 
urbanistieu — insabbiaiidnln 
nelle segrcterie dei partiti del 
centro-sinistra dopo che esso 
era stalo eiaboruto da una 
cnmmissiouu rappresentaliva 
nominola dallo siesso governo, 
le dichiarazioni e le prvsc di 
posjzionu eonlro il progetto 
stesso c per uu rinvin della ri
forma da paile di cspoueuli e 
di orgaui utiiciali di partiti 
govcrnalivi — uliimc c piu cla-

. morose, la posizione presa dai 
minisiro - Colombo e lo di
chiarazioni di Moro al Sena
to — sono fniii onnai noli, che 
servono a rieordai-e a ehi nr. 
avesse bisomio come gli avvcr-
sari di questa riforma non pos-
sono essere imllrali generica-
nienle nellc « desire», ma so
no alTinlerno della maggioran
za govemativa. . :. 

Ma c sopraitutlo \\n altro il 
problema che >i vuole qui sot-
tnlincarc, II varo di una .iuo-

• va legge iirbaniMiea e I'avvio 
di un mcrrato publilieistieo 
delle aree falibrieubili, la sol-
lecita atliiazione dei piani del
la legge 167 — orinai adoltatl 
dai maggiori comuni italiani, e 
decisivi per riiiiunverc rapidi-
tncnle lo cause della presents 
situazione di pesantezza — 
passano •nevitabilmcutc altra-
vcrso un nllargamcntn della 
spesa pubbli^a ».d un iaipi-.^o 
degli inveslimeiiti necessari ad 
avviare un procefso di pubhll-
cizzazionc delle arec: invesli
meiiti e spesa pubblica che, oi
tre tutto inciderebbcro posili-
vamente sulla atlnalc siluazio-

• nc n congiunttirale », in quanto 
scaecerebbero dai rifugio fon-
diario masse iugenti di capi-
tali privati oggi improdultivi, 
rendendoli disponibili per in
veslimeiiti pnidutlivi. 

La linca del governo. com'e 
nolo, si mtiovc invece in sen
so csaltameutc opposto. I di-
scorsi del minisiro Colombo e 
del Presidente del Consiglio 

. Moro al Senato sono stati in 
questo senso quanto mai espli-
citi, ponemlo Tcsigenza di i:nn 
riduzionc della sprsa ptibbliea, 
sollccitando i comuni ad tin 
ridimensio lameuto dei propri 
bilanci. I prefclti, in osscquin 
a qucstc direliive, stanno rin-
viando propiio in ipiesti gior
ni decine di deli be re adottatc 

' da consigli comunali. Per il fi-
iianziamcntn della legge 167 il 

- governo ha presentato alia Ca
mera un progetlo di legge che 
autorizza i comuni a contrarrc 
mutui con la Cassa Deposili e 
Prcstiti; ma la Cassa non di
spone di Tondi, pertbe questi 
vengono sottralli dai lini isti
tuzionali e indirizzali dai go
verno stesso verso altri im-
pieghi. 

In che modo questa linca si 
cnncili con le riigenze sopra 
acccnnalc e con la volonta <li 
atluare snllecilamcntc la riTor-

, ma urbanistica, c cerio difficile 
da comprendere; ne sorprende, 

. lo ripetiamo, rlic quesla linca 
. sia sostenuta da Colombo, da 

Moro c dagli altri rsponcuti 
della Democrazia Cristiana. 

. Quel che sorprende e che il 
ministro . Pieraccini nioslri 
quanto meno di non accorgcr-
si di tnlto qucslo, giungsndo 
ad affcrmare — come egli ha 
fallo nel convegno ricordato — 
che non sarebbern stale niani-
festate fino a questo momento 
ri serve sul progetto di nuova 
legge urbanistica da parte di 
ncssttno dei nattili delta conli-
zimw govemath a! Quel che 
sorprende e the. in questa fi-
tuazione, !a delegazione del 
partito socialista melta con 
lanta facilita lo spolvcrino sul 
caso Colombo, aderendo od 
un comunicato cquivoco e gc-
neriro che lascia apcrti ttttli i 
problemi e lullc IP possibili an-
tcrpretazioui. £' un modo, 
qucslo, di voler chiudcre gli 
occhi di fronte alia realta che 
non serve c«T!amcnlc a nes-
suno, lanto meno ai compagni 
socialist!. 

Piero Delia Seta 
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